

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Setelah membahas permasalahan-permasalahan yang diteliti, diperoleh beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Islam masuk ke Humbang Hasundutan pada tahun 1930 yang dibawa oleh tokoh agama Islam yang dari Pahae, Barus dan Aceh dimana mereka sengaja datang untuk menyiarkan ajaran agama Islam sekaligus juga untuk berdagang. Keberadaan agama Islam di Humbang Hasundutan pada awalnya setelah adanya masyarakat setempat yang memeluk agama Islam.
2. Secara kuantitas perkembangan Islam di Humbang Hasundutan tergolong lambat, dalam selang waktu 85 tahun masyarakat muslim masih termasuk agama yang minoritas dari agama yang terdapat di Humbang Hasundutan. Namun perkembangan agama Islam dapat dilihat dari adanya beberapa bangunan Mesjid, Musolah dan sekolah-sekolah Madrasah yang terdapat di beberapa wilayah Humbang Hasundutan dan juga adanya komunitas/ organisasi masyarakat muslim di Humbang Hasundutan.
3. Dampak penyebaran agama Islam bagi kehidupan masyarakat di Humbang Hasundutan dilihat dari aspek agama tidak membawa dampak yang berarti, karena sejak kedatangan Islam di Humbang Hasundutan proses Islamisasi kurang berkembang. Dan dilihat dari konteks budaya, kedatangan Islam juga tidak membawa dampak yang berarti, karena masyarakat Humbang

Hasundutan yang sudah menganut agama Islam yang mayoritasnya suku Batak tetap mempertahankan corak kebudayaannya. Namun seiring dengan adanya masyarakat pendatang yang sudah menganut agama Islam turut memberikan corak budaya yang bervariasi, sehingga menambah kekayaan budaya bagi masyarakat setempat.

#### **B. Saran**

1. Perkembang agama Islam di Humbang Hasundutan tergolong lambat, untuk dalam pengembangan agama Islam di Humbang Hasudutan harus melalui sarana dakwah yang dilakukan dengan membaaur bersama budaya masyarakat setempat sehingga Islam berkembang bukan dengan paksaan melainkan pemahaman budaya yang berazaskan Bhineka Tunggal Ika.
2. Perlu dilakukan penelitian lanjutan guna dijadikan masukan dan saran yang konstruktif terhadap kesempurnaan hasil penelitian ini.